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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

30/06/2020 

 

“ (…) 1. INFORMAÇÕES -------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. O Senhor Presidente começou por informar que foi criado um grupo de trabalho para 

planeamento do próximo ano lectivo, constituído por docentes (Prof. Doutor Carlos Robalo 

Cordeiro, na qualidade de Director da FMUC; Professores Doutores Isabel Carreira e José 

Guilherme Tralhão, na qualidade de Sub-Directores para as Áreas dos Recursos Humanos e 

Ensino e Formação, respectivamente; Professores Doutores Filipe Caseiro Alves e Francisco 

Vale, na qualidade de Coordenadores dos Ciclos de Estudo do MIM e do MIMD, 

respectivamente), pela Coordenadora Executiva, Doutora Graça Carvalho, por elementos do 

corpo técnico (Senhores Drs. Margarida Raposo, Nuno Garcia, Paula Roldão, Susana Costa e 

Teresa Andrade) e pelas Presidentes do Núcleos de Estudantes do MIM e do MIMD, Catarina 

Dourado e Catarina Duarte. ----------------------------------------------------------------------------------- 

1.2. O exame final do 6º ano do MIM será no dia 20 de Julho, às 14h30m, com a duração de 90 

minutos, realizado através de plataforma Zoom. Só haverá uma chamada, uma vez que foi 

decidido que a classificação nesta prova teórica (que vale 30% do total) apenas poderá servir 

para melhorar a classificação já obtida nos estágios, constituindo um treino para a Prova Nacional 

de Seriação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

1.3. Foram adquiridos 3 novos equipamentos para o Centro de Simulação, que cada vez mais 

ganha um papel fundamental no nosso ensino. -------------------------------------------------------------

1.4. Fica desde já registado que, pela expectável evolução desta situação motivada pelo COVID 

-19, não haverá, no próximo ano lectivo, modelos exclusivamente presenciais ou remotos. Com 

certeza, que seremos forçados a um sistema híbrido de ensino. ---------------------------------------

Terminadas as suas informações, o Senhor Presidente perguntou se algum dos Membros tinha 
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outras relevantes a veicular, pelo que a Senhora Estudante Conselheira Ana Cláudia Almeida 

pediu a palavra para referir que no 6º ano do MIM não foi realizado exame de Simulação. -------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Professora Doutora Guiomar Oliveira aproveitou este espaço de informações para 

mencionar que algumas das perguntas da área de Pediatria, constantes da Prova Nacional de 

Seriação carecem de correcta elaboração. Defendeu que as diferentes Escolas Médicas deveriam 

ter a oportunidade de, atempadamente, analisar as questões preparadas para cada matéria e 

pronunciar-se acerca das mesmas. ----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Professor Doutor Paulo Martins corroborou esta opinião, defendendo igualmente a 

colaboração de todos, uma vez que as realidades além de internacionais, são também regionais, 

salvaguardando a contribuição de cada Escola essas diferenças. (…) ----------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------ 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração relativamente à acta da reunião anterior, 

foi a mesma aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. CALENDÁRIO ESCOLAR DA FMUC PARA O ANO LECTIVO 2020/2021 -------- 

No seguimento da aprovação em reunião de Senado de 03 de Junho de 2020 de diversas 

alterações ao pré-aprovado calendário escolar para o ano lectivo 2020/2021 (em reunião do 

Senado de 04 de Março de 2020), o Senhor Presidente colocou à consideração dos Senhores 

Membros Conselheiros a consonante proposta de alteração ao calendário escolar da FMUC 

para 2020/2021, aprovado em reunião do Conselho Pedagógico de 31 de Março de 2020. ------

O início das aulas para o 1º ano foi alterado para 06 de Outubro de 2020, mas a data de início 

proposta para os demais anos curriculares do MIM e do MIMD – 21 de Setembro, conforme 

calendário escolar da UC, não mereceu acolhimento. Tendo permanecido a dúvida acerca da 

data mais adequada (07 ou 14 de Setembro), o Senhor Presidente sugeriu ser ouvido o Grupo 

de Trabalho para Planeamento do ano lectivo 2020/2021, a reunir no dia seguinte, 01 de Julho 

de 2020, cujo parecer seria comunicado aos Senhores Membros Conselheiros, para que, no 

prazo de 48 horas, se pronunciassem individualmente. Findo esse prazo, e reunidos os votos, o 

documento seria, para os devidos efeitos, considerado aprovado, para ulterior divulgação. Todos 

concordaram ser a decisão mais previdente. ---------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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4. MAPA DE EXAMES DO MIM PARA O ANO LECTIVO 2020/2021 -------------------

O Senhor Presidente solicitou a pronúncia dos Senhores Membros Conselheiros relativamente 

à proposta de Mapa de Exames para os 1º, 2º, 3º, 4º e 5º anos do Mestrado Integrado em 

Medicina, para o ano lectivo 2020/2021. ---------------------------------------------------------------------

A Senhora Estudante Conselheira Catarina Dourado referiu ter feito uma súmula de algumas 

propostas de alteração de datas, que não conseguiu trazer em tempo útil à presente reunião, 

pelo que ficou acordado o seu envio a todos os Membros Conselheiros, com vista a análise e 

aprovação na próxima reunião do Órgão. -------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

5. PONTO DA SITUAÇÃO - AVALIAÇÃO À DISTÂNCIA --------------------------------

As Senhoras Estudantes Conselheiras Catarina Dourado e Catarina Duarte, respectivamente 

Presidentes dos Núcleos de Estudantes de Medicina e Medicina Dentária, fizeram um rescaldo 

da forma como correu esta época normal de exames à distância. --------------------------------------

Começando pela época avaliativa do MIMD, foi referido não ter sido registado qualquer 

incidente de maior. Apenas existe dúvida relativamente à forma como será apresentado o 

Projecto de Investigação do 5º ano, só tendo os estudantes até à data conhecimento de que não 

será possível ser feito de forma presencial. Confirmou a Senhora Estudante Conselheira Catarina 

Duarte, a este propósito, com o Senhor Presidente que, no MIM, pelo contexto excepcional que 

vivemos, foi aceite a apresentação do Trabalho Final que se afigure como a mais viável para cada 

situação. Sendo mais benéfica/adequada a mera entrega do trabalho, com dispensa de 

videoconferência para defesa do mesmo, não encontrou cada júri, em entendimento com o 

respectivo avaliado, qualquer oposição por parte do Conselho Pedagógico. -------------------------

A Senhora Estudante Conselheira Catarina Dourado, do MIM, começou por afirmar que tudo 

decorreu dentro da possível normalidade, uma vez que a opção por vigilância permitiu aos 

estudantes reportar eventuais problemas identificados no momento, e proceder à sua imediata 

solução, mais especificamente através da existência de salas simultâneas na chamada Zoom. ---- 

Destacou 4 aspectos menos positivos nesta avaliação à distância: primeiro, nas Unidades 

Curriculares em que não existiu prova piloto, os exames decorreram com mais percalços; 

segundo, o ruído de fundo na chamada Zoom perturbou a concentração dos estudantes durante 

a prova, uma vez que os microfones estão ligados, e nem sempre a comunicação docente-aluno 

foi feita por chat/bate-papo, como recomendado; em terceiro lugar, em certas valências e 

unidades curriculares existiu uma alteração na tipologia do exame, informada apenas no 



 
  
 
 
Reunião do Conselho Pedagógico de 30 de Junho de 2020 

 
 

4 
 

momento de realização da prova (por exemplo, Escolhas Múltiplas com mais do que uma 

resposta correta), assim como alteração na cotação a atribuir às diversas componentes da 

avaliação, relativamente ao exposto em aula; por fim, o tempo de 1 minuto para resolução de 

cada vinheta clínica sob a forma de escolha múltipla revelou-se demasiado reduzido. ------------- 

Concluirá um documento detalhado que disponibilizará ao Senhor Presidente com comentários 

relativos a algumas unidades curriculares em concreto. --------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

6.1. Indeferimento do pedido de defesa presencial do trabalho Final do MIM a uma estudante 

finalista, porquanto a possibilidade de avaliações presenciais foi afastada por recomendação do 

Conselho das Escolas Médicas Portuguesas e orientação reitoral que persistem. Por coerência, 

as excepções permanecem as relativas a estudantes com comprovados problemas de ligação à 

rede de internet. Ratificado por unanimidade. -------------------------------------------------------------- 

6.2. Deferimento do pedido feito pelos estudantes do 3º ano do MIM relativamente à unidade 

curricular de Propedêutica II de salvaguarda de uma “proporção adequada entre o tamanho dos 

enunciados e o tempo fornecido para cada pergunta”, tendo a regência concordado em aumentar, 

para cada uma das valências, o tempo de realização do exame em 5 minutos, bem como em não 

contemplar assuntos não lecionados em qualquer um dos modelos de ensino. Ratificado por 

unanimidade. (…)” 


